

Osorno homenajeó a Pablo Neruda y destacada escritora

Delia tuvo su justa recompensa

Un día especial fue el que se vivió ayer en Osorno, particularmente, entre el mundo literario que se reunió en el Salón Límparo del Centro Cultural para homenajear al poeta Pablo Neruda.

Y cómo no, si se recorda su fecha de muerte un 23 de septiembre de 1973, después de una larga enfermedad. No fue un acto menor, ya que además estaba presente, de vuelta ya en su casa y alejada felizmente de los compromisos por la postulación al Premio Nacional de Literatura, Delia Domínguez, con quien el poeta nacional compartió en innumerables ocasiones, incluso en casa de Delia en los años, y donde este más Neruda escribió un libro que se editó en una imprenta de esta ciudad.

Por ello fue la poetisa Delia Domínguez quien realizó una semblanza de Neruda, nadie mejor en esta ciudad podría conocerlo y la Corporación Cultural de Osorno, a cargo de la organización del evento, se lo encomendó a ella.

Así fue como esta mujer, tremendamente emocionada por el recibimiento de su ciudad, recordó cómo era Neruda, cuándo y en qué circunstancias se conocieron, cómo compartieron vivencias y letras en Tacamó y Rupanco, y cómo "la empelló".

En su intervención, la poetisa leyó un poema en conmemoración a Neruda titulado "Clavo de honor" que se encuentra en su recientemente editado libro en España "Clavo de honor".

En la lectura de los famosos poemas de Neruda estuvo el reconocido declamador Rubén Molina, quien hizo gala de su

La poetisa agradeció a su ciudad por el cariño y fue la encargada de hacer una semblanza del Premio Nobel.



La poetisa de Tacamó, emocionada, agradeció a Osorno el homenaje recibido.



El Director de El Diario Austral de Osorno, Mauricio Rivas, entregó un obsequio a Delia Domínguez.

voz y energía ante los presentes.

Pero a estas alturas el acto aún no estaba completo, pendiente se encontraba el merecido homenaje que Osorno le debía a su representante en las lides nacionales e internacionales de las letras, la poetisa Delia Domínguez, que con todas sus fuerzas día por segunda vez la lucha para que Chile reconozca la calidad literaria de las mujeres en la entrega del máximo

galardón a escritores.

Aprovechando un espacio en su intensa agenda se le invitó para que no fuera el cariño de la gente, una expresión de afecto y reconocimiento por su labor y fecunda creación poética.

Entre el público se encontraba un grupo de ex compañeras de curso que tuvo Delia, quienes a su llegada la abrazaron hasta emocionarse al máximo a la mu-

jer que hoy las representa con su pluma.

La presentación del homenaje a la escritora osorquina la realizó el profesor y escritor Gabriel Venegas, mientras que la actriz y coreógrafa de la compañía, Lotty Wach, leyó dos poemas de la mujer que le escribe a la tierra y a su gente y a quien como dice, "se emociona hasta las médulas del alma" con las demostraciones de cariño de su ciudad y en particular, de los niños.

La música en este doble homenaje no estuvo ausente. El grupo de cámara de flautas trasversas del Conservatorio Carolina Klagges, dirigido por la profesora Ana María García, puso la nota musical a estos actos, donde lo que primó fue el agradecimiento de una ciudad a dos reconocidos poetas nacionales, cercanos a Osorno y a la vida del sur.

El Diario Austral de Osorno, de manos de su Director, Mauricio Rivas, le entregó un obsequio a Delia Domínguez, lo mismo hicieron sus ex compañeras de colegio, el alcalde Mauricio Saint-Jean y la Corporación Cultural de Osorno. Ella lo agradeció con una alegría infinita, principalmente por el apoyo recibido en forma permanente en su carrera por el Premio Nacional de Literatura.

"Me certaron el reconocimiento, pero no el conocimiento y no puedo negar que me dio pena no haberlo recibido porque soy humana, pero sigo fuerte y en pie", señaló la llamada "energía paloma de los montes" como se solía decir Pablo Neruda.

Por Loreto Bustos

Delia tuvo su justa recompensa [artículo] Loreto Bustos

Libros y documentos

AUTORÍA

Bustos, Loreto

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Delia tuvo su justa recompensa [artículo] Loreto Bustos. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa